

Kinés du Monde

Retour sur la mission diagnostic au Togo

Marie-Aude Mazière, kiné bénévole Kinés du Monde



Solange kiné, et Marie-Aude kiné KDM

Flash-back pré-crise sanitaire covid...

Juin 2019, je pars en binôme avec un 2^{ème} volontaire de l'O.N.G. « Kinés Du Monde » pour une mission diagnostic au Togo, au Centre Médico-sociale Don Orione de Bombouaka, région des Savanes, Nord du Togo, à 30 km de la frontière avec le Burkina Faso et 800 km de Lomé, la capitale.

Loin des hôpitaux et des centres de rééducation du Sud, je découvre un centre arboré et fleuri, sous la direction bienveillante du Père Alain Kini, mon hôte pour 15 jours et le partenaire privilégié de « Kinés Du Monde » dans cette aventure.

Une visite guidée me permet de découvrir des infrastructures différenciées et organisées : internats pédiatriques, pôle mère-enfant, pôles médical et paramédical, bloc chirurgical, atelier appareillage et podologie, atelier menuiserie, logement des Pères, et enfin le dernier achat, un lopin de terre juste cultivé et ensemencé afin d'améliorer le quotidien alimentaire des enfants internes et permettant l'apprentissage de la culture à ces derniers.

Sous la protection du Père Alain, une trentaine d'enfants, d'adolescents, porteurs de handicap variés, vivent à l'année au Centre. Des adultes, pathologies confondues, se suivent quotidiennement pour recevoir des soins. Pour l'aider une équipe médico-sociale œuvre : médecin, laborantins, infirmier, assistants-sociaux, kinésithérapeutes, orthophoniste, psychomotricien.

Je rencontre Diégo, Emilie et Cassandre (tous les 3 âgés de 24 mois, porteurs d'un handicap) et leurs mamans : seule la maman de Cassandre parle français et sera ma traductrice auprès des autres mamans pour ces 15 jours. Diégo, quant à lui, m'interpelle tous les jours pour quelques minutes de partage, de jeux et de motricité.

Au-delà de l'aspect médical, je découvre la volonté sociale du Père Alain : amener l'enfant vers une vie d'adulte autonome (intégration dans les milieux scolaires, accompagnement jusqu'au bac, apprentissage...). Ici, sont aussi accueillis des adolescents du village et leur est ouverte la voie de l'apprentissage.



Diégo et sa maman Cassandre et sa maman

La mission consiste à évaluer les besoins de la population et de recueillir un maximum d'informations auprès de tous les acteurs (patients et partenaires).

Analyse des données recueillies, synthèse réalisée... et un projet voit le jour : sur 5 ans, 2 à 3 fois par an, seul ou en binôme, une intervention de praticiens afin de potentialiser, de rendre plus efficient le Centre et les soins apportés et de pérenniser l'existant.

Crise sanitaire 2020

Le gouvernement togolais ne donne que très peu d'informations sur la Covid 19. Je me mets alors à la disposition du partenaire : échanges téléphoniques et envois de flyers fournis par l'A.R.S. : modes de contamination, symptômes, nettoyage des mains, protocole isolement des malades suspects. Le Centre s'organise : élaboration de 2 nouveaux points d'eau, parcours fléché pour éviter tout croisement entre enfants, patients en soins et patients « Covid19 », autorisation de l'utilisation du bloc chirurgical (géré par 2 O.N.G. espagnoles « OASIS » et « CHAMBA ») pour isoler les cas « Covid 19 ».

Année 2021 :

Je suis toujours en contact avec le Père Alain : les échanges verbaux ou écrits sont mensuels. Les dernières avancées majeures : recrutement du directeur adjoint (économiste, coordinateur), mise en place début octobre d'un logiciel de gestion (traçabilité des données) et ouverture officielle du site web.

Le projet est finalisé et sera présenté aux bénévoles de « Kiné du Monde » pour approbation en octobre 2021. Pour le copil, s'ensuivra un long travail de fourmi et de patience pour trouver des fonds pour lancer la mission.

Le Père Alain envisage un périple en Europe en début d'année 2022. Nous nous sommes promis de nous retrouver pour quelques jours, pour de nouveau partager et avancer ensemble.

Ses mots d'ordre : améliorer et pérenniser.

Bien à Vous,

Marie-Aude MAZIERE, kiné bénévole
Kinés du Monde

Lilo

moteur & solidaire

Lilo, le moteur de recherche français et solidaire qui finance gratuitement les projets de votre choix.

\\données personnelles protégées\\



Permettez l'accès aux soins de rééducation avec Kinésithérapeutes du Monde

Concrètement, comment ça marche ?



Recherchez

J'effectue mes recherches internet comme d'habitude.



Cumulez

A chaque recherche, je reçois une goutte d'eau Lilo.



Soutenez

Je distribue mes gouttes d'eau aux projets solidaires Kinés du Monde (KDM).



Souriez

Lilo reverse aux projets KDM l'argent correspondant aux gouttes d'eau.



SCANNEZ MOI

Les petites gouttes d'eau Lilo font les grandes rivières !

Les petites gouttes d'eau, ce sont celles que vous cumulez à chaque fois que vous effectuez une recherche internet sur Lilo.

Les grandes rivières, ce sont les 3 millions d'euros qui ont été reversés aux projets solidaires depuis la création de Lilo

Au milieu de tout ça, il y a une conviction, celle qu'ensemble, on peut faire bouger les choses à notre échelle. **Vous nous rejoignez ?**

www.kines-du-monde.org

Pour suivre nos programmes et projets, vous pouvez consulter notre site internet www.kines-du-monde.org. Soutenez nos actions et choisissez la formule qui vous correspond : adhérer, faire un don, parrainer, acheter des articles de soutien sur la boutique en ligne de Kinés du Monde !

KINÉSITHÉRAPEUTES DU MONDE

Pôle de Solidarité Internationale, 5 rue Federico García Lorca, 38100 Grenoble - France - Tél : +33 (0)4 76 87 45 33
E-mail : direction@kines-du-monde.org - Facebook #jagispourKDM - www.kines-du-monde.org